



Antwort zur Anfrage Nr. 0411/2021 der CDU im Ortsbeirat betreffend: **Kunsthalle Mainz: Zukunft gesichert? (CDU)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

In ihrer Anfrage verweist die CDU-Fraktion im Ortsbeirat auf eine ihrer Kenntnis nach in der Bürgerschaft zirkulierende Sorge, die Finanzierung der Kunsthalle Mainz sei nicht dauerhaft abgesichert und die Stadtwerke Mainz AG könne ihren finanziellen Beteiligung an der Finanzierung gegebenenfalls zukünftig nicht mehr im bisherigen Umfang nachkommen. Die CDU-Fraktion fragt die Verwaltung dazu:

Ist der Verwaltung bekannt, ob und in welchem Umfang es langfristige Zusagen für Zustiftungen bzw. Spenden gibt, die eine dauerhafte Finanzierung der Arbeit der Kunsthalle absichern?

Die Arbeit der Kunsthalle Mainz wird nach Kenntnis der Verwaltung von mehreren Seiten finanziell unterstützt. Gesichert ist dabei in jedem Fall ist finanzielle Beteiligung der im Stiftungsvorstand vertretenen Institutionen bzw. Körperschaften: der Stadtwerke Mainz AG, dem Land Rheinland-Pfalz und der Landeshauptstadt Mainz. Inwieweit andere Spenden für die Arbeit der Kunsthalle dauerhaft zugesagt wurden, ist der Verwaltung nicht bekannt.

Wie lange könnte nach der Einschätzung der Verwaltung die Stiftung Kunsthalle Mainz den Betrieb der Kunsthalle ohne Zustiftungen, Spenden und Zuschüsse stadtnaher Gesellschaften aufrechterhalten?

Diese Frage kann so pauschal nicht beantwortet werden. Sollten die Zuschüsse und Spenden stadtnaher Gesellschaften entfallen, was aller Voraussicht nach nicht ohne einen entsprechenden zeitlichen Vorlauf geschehen sollte, wären zunächst alternative Finanzierungsmodelle über andere Stiftungen, die Erhöhung der Förderung durch die Landeshauptstadt Mainz und das Land Rheinland-Pfalz oder die Senkung der laufenden Kosten zu prüfen.

In welchem Umfang ist die Stadt Mainz an den jährlichen Kosten der Kunsthalle bzw. an dem Etat der Stiftung Kunsthalle Mainz beteiligt?

Die Landeshauptstadt Mainz fördert die Arbeit der Kunsthalle Mainz mit einer jährlichen institutionellen Förderung in Höhe von 30.000 Euro. Diese Summe entspricht dem Haushaltsansatz der ehemaligen städtischen Galerie im Brückenturm. Eine Beteiligung der Landeshauptstadt Mainz am Stiftungsvermögen ist nicht gegeben.

Hat die Verwaltung mit der Stadtwerke Mainz AG bereits Gespräche geführt, deren Inhalt eine Verringerung des finanziellen Engagements der Stadtwerke Mainz AG in der Zukunft war?

Der Kulturverwaltung ist keine geplante Verringerung des finanziellen Engagements der Stadtwerke AG für die Stiftung Kunsthalle bekannt. Die Verwaltung steht zu allen Themen die Kunsthalle betreffend in engem Kontakt zu den Stadtwerken. Die Kulturdezernentin selbst ist Mitglied im Vorstand der Stiftung Kunsthalle Mainz.

Mainz, den 17. 03.2021

gez.

Marianne Grosse